

＝令和5年度 振返りアンケート結果(全体)＝

アンケートに、ご協力頂きありがとうございました。集計結果をご報告します。

1、黒土こども園たあとるの保育・教育についてどのようにお感じになりましたか？

- ・とても良い ・良い ・どちらでもない ・悪い ・かなり悪い
【46人】 【14人】 【0人】 【0人】 【0人】

2、園でのお子様の様子や生活習慣などの成長はよくわかりましたか？

- ・よく分かった ・分かった ・どちらでもない ・分からなかった ・全く分からなかった
【35人】 【25人】 【0人】 【0人】 【0人】

3、給食やおやつの内容はいかがでしたか？

- ・とても良い ・良い ・どちらでもない ・悪い ・かなり悪い
【30人】 【27人】 【3人】 【0人】 【0人】

4、職員の対応や雰囲気についてはどのようにお感じになりましたか？

- ・とても良い ・良い ・どちらでもない ・悪い ・かなり悪い
【39人】 【21人】 【0人】 【0人】 【0人】

5、この1年を通して感じたことがありましたら、ご自由にご記入ください。

・連絡ノートにしても、お迎える時も子どもの一日をよく伝えて下さるので、丁寧に見てもらっているんだと感じます。他園では、英語は3歳～だったり、有料だったりする中、無料で0歳から受けられるのは、大変有り難いです。おやつ美味しい。

・アプリを使ったクラスでの活動や週に一度先生が手書きで記入してくれる連絡帳もあり、保育園での生活はすごく分かり易くて良かったです。感染症で、園をお休みしたときに登園許可証が必要な場合と不必要な場合があり、少し困った時があるので、連絡したときにキチンと伝えてもらうか、登園許可証が必要な感染症一覧とかがあれば、良いなと思いました。

入園説明会でお渡ししています「入所のしおり」の後方ページ(P23)に感染症一覧をご参照ください。もしページが抜けている等不備ございましたら、お気軽にお申し出ください。

園内玄関の靴棚上にも「入所のしおり」を設置しています。

・手話に触れ合う絵本を置いたら有難い。「ゆびのすうじ」齋藤陽道・「しゅわしゅわ村」くせさなえなど。

ご要望の2冊を参考に絵本コーナーへ導入を検討してみます。

・栄養バランスもあるのですが、ハンバーグなどがほとんど出なかったと言っていました。同じようなメニューをグルグル回しておられ、またちょっと違った給食も食べて見たかったみたいです。

サイクルメニューといい、当園では26日を周期に提供しています。同じメニューを食べることで、

食べ慣れていない食材に慣れていくこと、また苦手な食材に次は2口、次は3口と再チャレンジしていくことを目的としています。そのサイクルの中で、時々、ハンバーグや、七夕にはチラシ寿司等提供していくようにしています。子どもたちがより食に興味を持てるように、少しずつパーティーを増やしていくよう努めてまいります。

・年少クラス以降は劇の発表会が見たいな一と思います。動画より生で見れるのが、特別感があると思います。1年で2回のお弁当なのでフルーツやデザート制限なく好きな物を詰めてあげたいのでルールが改善されると嬉しいです。アプリもとても便利で嬉しいですが、一言メッセージを入れられる欄があれば、より便利だと思いました。園内で体操や英語、学研なんかの習い事があるといいなと思います。

お弁当の具材について：いつも美味しいお弁当をご用意いただきありがとうございます。子どもたちが喜んで食べている姿をいつも見えています。そのこともあり、勢いよく食べられるお子さまもおられ、誤嚥による窒息等の予防のため制限をかけています。ぶどう（4歳児）やりんご（0歳児）等、さまざまな食材による誤嚥による窒息事故の報告もあり、その他、ミニトマト・球状のチーズ・ミートボール・パン・ウズラの卵等についても不安に感じています。また、衛生面上、火を通したものををご用意いただきますようお願いいたします。お子様の好きな具材を入れてあげたい思いも理解していますが、子どもたちみんなが安全に楽しく食べられることを優先したいと思います。

アプリ機能につきましては、より便利になるよう業者へ共有いたします。

課外保育（体操・英語・学研等）について：外部講師に依頼ではなく、園内で保育者で協力して、何かできないかは検討しています。

・時折、話の長くなる先生がいらっしゃり、急いでいる時は困りました。急いでいることを伝えても長くなります。また、子どもの話すことなので、正確さには欠けますが、家で注意されていることを先生に話すと「それはお母さんが間違っている」と言われたと。家庭での方針を曲げるようなことは言わないでほしかったです。複数回ありました。

全職員で共有し、改善に努めてまいります。

・一点だけ帰りの時間に先生の話が長くなり、子どもが退屈してしまう時があったので、少し配慮頂けたらと思います。

全職員で共有し、改善に努めてまいります。

・毎日の活動はアプリを通して知らせて頂きよく分かりましたが、給食時にスプーンやフォークからトレーニング箸になったりとステップアップしていく時期などを教えて頂けたら、家庭でも積極的に取り組むことが出来るかなと思いました。

連絡ノートや降園時にお伝えしながら、ご家庭と共有の上進めていけるよう改善します。

・給食メニューですが、平日に麺類、パンがあれば、良いなと思います。

検討いたします。

・冬の外遊び用上着を園に持っていくことについて、普段上着を着てこない子のみにはできないでしょうか？利用しているアプリについて、PDFのお便り等を自分の携帯に保存(ダウンロード)出来ないのではお知らせがどこに行ったか？迷子になってしまいます。機能的に出来ないと思うのでタイトルを分かり易いものにして下さい。(最初の数文字でわかるように)

冬場の上着について：フード付きやフリフリの付いた戸外遊びには不向きの上着が多く見受けられたため、それとは別にもう1着お願いしたところ、案内方法がよくなかったと捉えています。

フード等ひっかかることがないもの、また動きやすいもの1着お持ちいただければ大丈夫です。

冬季になりましたら、改めてご案内いたします。

アプリについて：タイトルをわかりやすいように工夫してまいります。

- ・乳児お迎え時、扉を開けて中に入って迎えに行く方もいて、どの対応が正解なのか、先生が自分の子を連れてくるまで、待たないといけないのか分かりません。お迎えの時、名前をタッチするタイミング変更について、毎日の事だと大きな変化なので、その理由も教えて欲しいかったです。

お迎え時は扉前まで、お連れしますので、扉を少しノックする等でお知らせください。

タッチパネルのルール変更について：新年度100名以上のご利用をいただく中で、安全に送迎していただくことを目的としてこのタイミングで変更しました。①限られた駐車場や駐輪場を円滑にご利用いただくため。②お迎え後の園内での園児のお怪我もあり安全のため。ご不便になられた方もおられると思います。申し訳ございません。送迎時の園内での滞在時間を最低限に軽減できるようにご協力いただきますようお願いいたします。

- ・運動会がとても良かったので、お遊戯会や音楽会など、子どもの練習したことを披露する会があればいいな。と思いました。
- ・大変お忙しいと思いますが、もう少し親が参加出来る、子どもの様子を見る事が出来る行事があればいいなと思いました。

行事の頻度につきましては、私たちも同じ思いであり、さまざまな経験をしてもらいたいと考えています。子どもたちの「ゆとり」ある保育生活を大前提に可能な範囲で披露する場も増やしていきたいと思っています。



お忙しい中アンケートにご協力ありがとうございました。多くの貴重なご意見・ご感想は、今後の参考にさせていただきます。1年間いろいろな行事を子ども達と一緒に終える事が出来たのも保護者の皆さまが、いつも暖かく見守ってくださったお陰だと心より感謝しております。

園長 亀谷 美香子